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ATA DA TRECENTÉSIMA OCTOGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE ADMINISTRAÇÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos seis dias do mês de setembro do ano 3 

de dois mil e vinte e dois, às quinze horas, reuniu-se a Câmara de Administração do Conselho 4 

Universitário da Universidade Estadual de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da 5 

Universidade, Professor Doutor ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA MEIRELLES, e com o 6 

comparecimento dos seguintes conselheiros: Anna Christina Bentes da Silva, Angel Pontin 7 

Garcia, Augusto César da Silveira, Benilton de Sá Carvalho, Claudio Francisco Tormena, 8 

Claudio Saddy Rodrigues Coy, Evanir Lopes Teixeira, Fernando Antonio Santos Coelho, 9 

Fernando Sarti, Gabriela Barros Gonçalves, Heloise Oliveira Pastore Jensen, Ignacio Maria 10 

Poveda Velasco, João Frederico da Costa Azevedo Meyer, Karolyne Stefanny de Souza, Márcio 11 

Alberto Torsoni, Marcio Antonio Cataia, Maria Helena Baena de Moraes Lopes, Maria Luiza 12 

Moretti, Marisa Masumi Beppu, Mirna Lúcia Gigante, Mônica Alonso Cotta, Paulo Régis 13 

Caron Ruffino, Samuel Rocha de Oliveira e Verónica Andrea González-López. Estiveram 14 

presentes também o representante suplente dos docentes Francisco Hideo Aoki, a representante 15 

suplente dos diretores de colégios técnicos Vanessa Petrilli Bavaresco e os representantes 16 

suplentes dos servidores técnico-administrativos Adilton Dorival Leite e Matheus da Silva 17 

Marcheti Martins. Como convidados especiais, compareceram os professores: Alberto Luiz 18 

Francato, Ana Maria Frattini Fileti, André Martins Biancarelli, Cristiane Maria Megid, Dirceu 19 

Noriler, Flávio Henrique Baggio Aguiar, João Marcos Travassos Romano, José Alexandre 20 

Diniz, Paulo César Montagner, Rachel Meneguello e Silvia Maria Santiago; a doutora Fernanda 21 

Lavras Costallat Silvado; e os senhores Edison Cardoso Lins, Everaldo Pinheiro, Fernandy 22 

Ewerardy de Souza, Juliano Henrique Davoli Finelli, Lina Amaral Nakata, Maria Aparecida 23 

Quina de Souza e Thiago Baldini da Silva. Justificaram ausência à Sessão os seguintes 24 

conselheiros: Jefferson Cano, sendo substituído pela conselheira Mirna Lúcia Gigante; André 25 

Victor Lucci Freitas, sendo substituído pelo conselheiro Cláudio Francisco Tormena; Wagner 26 

de Melo Romão, sendo substituído pela conselheira Anna Christina Bentes da Silva; e Elaine 27 

Cristina de Ataíde. Havendo número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início à Trecentésima 28 

Octogésima Primeira Sessão Ordinária da Câmara de Administração, realizada de forma 29 

híbrida, dando-se preferência à participação presencial, porém facultada a participação remota 30 

aos membros que assim o desejarem. Utilizarão a plataforma Zoom para todos os conselheiros, 31 

tanto os que estão aqui presencialmente quanto os que participam da reunião de forma remota. 32 

O uso da palavra se dará por ordem de inscrição, por meio do botão em formato de mão no 33 

aplicativo. Para manifestação, os conselheiros deverão respeitar o limite temporal de cinco 34 

minutos para os temas da Ordem do Dia e três minutos para o Expediente. A inscrição para o 35 

Expediente se inicia agora e se encerrará após a aprovação da Ata. Informa que estão 36 

disponíveis, no site da Secretaria Geral, o Parecer CLN 37/2022, referente ao item 01 da Ordem 37 

do Dia, e a documentação complementar referente também ao item 01 do Expediente. Dá as 38 

boas-vindas a dois convidados novos aqui na Cepe: professor Flávio Henrique Baggio Aguiar, 39 

novo diretor da Faculdade de Odontologia de Piracicaba, que participou da reunião da Cepe 40 
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pela manhã e está como convidado agora na reunião da CAD; e a professora Cristiane Maria 1 

Megid, que é a nova diretora executiva da Diretoria Executiva de Ensino Pré-Universitário. Em 2 

seguida, submete à apreciação a Ata da Trecentésima Octogésima Sessão Ordinária, realizada 3 

em 09 de agosto de 2022. Consulta se há observações. Não havendo, submete à votação a 4 

referida Ata, que é aprovada com 05 abstenções. Passa à Ordem do Dia, com 55 itens, 5 

informando que o item 55 – Proc. nº 01-D-35411/2021 – tem destaque obrigatório. Consulta se 6 

há destaques por parte dos conselheiros. Não havendo nenhum outro destaque, submete à 7 

votação todos os itens não destacados da Ordem do Dia, sendo aprovados, por unanimidade, os 8 

pareceres que subsidiaram os seguintes processos: I - A - Regimento – Para Aprovação – Artigo 9 

50, inciso I, “l”, dos Estatutos da Unicamp e Artigo 14, inciso VI da Deliberação Consu-A-10 

16/22 - 01) Proc. nº 01-P-13864/2018, da Comissão para Análise de Convênios e Contratos – 11 

Proposta de Deliberação CAD, que dispõe sobre o Regimento Interno da Comissão para Análise 12 

de Convênios e Contratos – Despacho PG-4126/22 - B - Carreira Docente - a) Nomeação na 13 

Parte Permanente do QD – Professor Titular – Aplicação do RDIDP - Deliberação Consu-A-14 

02/2001 - 02) Proc. nº 10-P-16392/2012, de Paulo José da Silva e Silva – Instituto de 15 

Matemática, Estatística e Computação Científica – 1) Nomeação na PP: Prof. Titular – nível 16 

MS-6 – RTP – Departamentos de Matemática e Matemática Aplicada. 2) Aplicação do RDIDP. 17 

Concurso homologado pela Cepe em 07.06.22 – Aprovação da Congregação em 07.07.22 – 18 

Deliberações Consu-611/13 e Cepe-674/22 – Parecer CPDI-53/22 - Recursos: Informação 19 

PRDU/GQDOC-305/22 - 03) Proc. nº 10-P-15843/2002, de Aurélio Ribeiro Leite de Oliveira 20 

– Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica – 1) Nomeação na PP: Prof. 21 

Titular – nível MS-6 – RTP – Departamentos de Matemática e Matemática Aplicada. 2) 22 

Aplicação do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 07.06.22 – Aprovação da 23 

Congregação em 07.07.22 – Deliberações Consu-388/16 e Cepe-674/22 – Parecer CPDI-52/22 24 

- Recursos: Informação PRDU/GQDOC-306/22 - b) Alteração Definitiva de Jornada de 25 

Trabalho – Carreira MST - 04) Proc. nº 13-D-20186/2022, do Colégio Técnico de Limeira – 26 

Aumento definitivo de jornada de trabalho do Professor Marcelo Corbini - MST-III-H – de 30 27 

para 40 horas semanais – Departamento de Gestão e Processos Industriais – Aprovação pela 28 

CGA em 12.05.22 – Informação PRDU/GQDOC-213/22 – Pareceres CVD-48/22 e CIDD-29 

CCRH-424/22 - C - Carreira Paepe - Contratação – Para Aprovação - a) Contratação com 30 

Abertura de Concurso Público - 05) Proc. nº 41-P-31677/2022, da Divisão de Educação Infantil 31 

e Complementar – Contratação com abertura de concurso público de 2 (dois) Profissionais da 32 

Educação Básica, referência S1A, jornada de 40 horas semanais, em substituição a servidoras 33 

desligadas em 07.06.22 e 18.07.22 - Parecer CVND-141/22 - 06) Proc. nº 05-P-29897/2022, da 34 

Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo – Contratação com abertura de 35 

concurso público de 1 (um) Arquiteto de Edificações, referência S1A, jornada de 40 horas 36 

semanais, em substituição a servidor desligado em 01.07.22 - Parecer CVND-142/22 - 07) Proc. 37 

nº 01-P-30833/2022, da Prefeitura do Campus – Contratação com abertura de concurso público 38 

de 1 (um) Engenheiro, referência S1A, jornada de 40 horas semanais, em substituição a 39 

servidora desligada em 07.07.22 - Parecer CVND-143/22 - 08) Proc. nº 01-P-10007/2022, da 40 
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Prefeitura do Campus – Descontingenciamento de recursos no valor de R$4.026,36 para realizar 1 

a contratação com abertura de concurso público de 1 (um) Técnico em Meio Ambiente, 2 

Segurança e Saúde, referência M1A, jornada de 40 horas semanais, em substituição a servidora 3 

desligada em 15.03.19 - Parecer CVND-144/22 - 09) Proc. nº 01-P-11282/2022, da Prefeitura 4 

do Campus – Descontingenciamento de recursos no valor de R$4.026,36 para realizar a 5 

contratação com abertura de concurso público de 1 (um) Técnico Agrícola, referência M1A, 6 

jornada de 40 horas semanais, em substituição a servidor aposentado em 11.07.19 - Parecer 7 

CVND-145/22 - b) Contratação com Aproveitamento de Concurso Público - 10) Proc. nº 42-P-8 

26223/2022, da Controladoria Geral – Contratação com aproveitamento de concurso público 9 

de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, perfil Profissional de Administração, 10 

referência S1A, jornada de 40 horas semanais, em substituição a uma das duas vagas já 11 

aprovadas pela CVND (Parecer 03/19) e CAD (Deliberação 126/19) de 12 

Administrador/Economista/Gestor Público, sendo uma com especialização em Auditoria e 13 

outra com especialização em Gestão e Planejamento, referência S1A, jornada de 40 horas 14 

semanais. A vaga indicada é a nº 3 – Parecer CVND-149/22 - 11) Proc. nº 17-P-21743/2022, 15 

do Instituto de Artes – Contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) 16 

Profissional da Arte, Cultura e Comunicação, perfil Fotógrafo I, referência M1A, jornada de 40 17 

horas semanais, em substituição à contratação já aprovada pela CVND (Parecer 142/19) e CAD 18 

(Deliberação 445/19) - Profissional para Assuntos Universitários, perfil Técnico de 19 

Laboratório, referência M1A, jornada de 40 horas semanais. A vaga indicada é a nº 61 – Parecer 20 

CVND-150/22 - 12) Proc. nº 01-P-23906/2022, da Prefeitura do Campus – 21 

Descontingenciamento de recursos no valor de R$7.592,23 para realizar a contratação com 22 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Engenheiro Civil, referência S1A, jornada de 23 

40 horas semanais, em substituição a servidora aposentada em 20.11.21 – Parecer CVND-24 

164/22 - c) Contratação com Abertura de Processo Seletivo Público Temporário - 13) Proc. nº 25 

07-P-30859/2022, do Instituto de Biologia – Contratação com abertura de processo seletivo 26 

público temporário de 1 (um) Profissional para Assuntos Universitários, referência S1A, 27 

jornada de 40 horas semanais, em substituição a servidora que solicitou afastamento por 28 

motivos particulares, com prejuízo de vencimentos, a partir de 05.12.22 – Parecer CVND-29 

152/22 - 14) Proc. nº 01-P-32305/2022, do Serviço de Apoio ao Estudante – Contratação com 30 

abertura de processo seletivo público temporário de 1 (um) Médico Psiquiatra, referência S1B, 31 

em jornada de 24 horas semanais, até que seja possível realizar a contratação efetiva por 32 

concurso público (cuja solicitação já foi aprovada através do Parecer CVND-10/22 e 33 

Deliberação CAD-116/22) – Parecer CVND-165/22 - d) Contratação com Aproveitamento de 34 

Processo Seletivo Público Temporário - 15) Proc. nº 27-P-31764/2022, do Hospital da Mulher 35 

"Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti" – Contratação com aproveitamento de processo seletivo 36 

público temporário de 3 (três) Técnicos de Enfermagem, referência M1A, jornada de 30 horas 37 

semanais – até que seja possível realizar a contratação efetiva por concurso público, em 38 

substituição a servidoras desligadas em 25.07.22, 05.04.22 e 12.07.22 – Parecer CVND-153/22 39 

- 16) Proc. nº 27-P-28654/2022, do Hospital da Mulher "Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti" – 40 
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Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) 1 

Enfermeiro, referência S1A, em jornada de 30 horas semanais – em substituição a servidora 2 

que solicitou afastamento por motivos particulares, com prejuízo dos vencimentos, a partir de 3 

23.09.22 – Parecer CVND-157/22 - 17) Proc. nº 27-P-30169/2022, do Hospital da Mulher 4 

"Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti" – Contratação com aproveitamento de processo seletivo 5 

público temporário de 1 (um) Técnico de Enfermagem, referência M1A, jornada de 30 horas 6 

semanais – em substituição a servidora que solicitou afastamento por motivos particulares, com 7 

prejuízo dos vencimentos, a partir de 14.09.22 – Parecer CVND-158/22 - 18) Proc. nº 27-P-8 

32144/2022, do Hospital da Mulher “Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti” – Contratação com 9 

aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) Técnico de Enfermagem, 10 

referência M1A, jornada de 30 horas semanais – em substituição a servidora por motivo de 11 

licença maternidade, com previsão de início em 03.08.22 – Parecer CVND-160/22 - 19) Proc. 12 

nº 05-P-30166/2022, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo – Contratação 13 

com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) Profissional para 14 

Assuntos Administrativos, referência M1A, jornada de 40 horas semanais, em substituição a 15 

servidor que solicitou afastamento por motivos particulares, com prejuízo dos vencimentos, a 16 

partir de 02.01.23 – Parecer CVND-159/22 - 20) Proc. nº 15-P-26950/2022, do Hospital de 17 

Clínicas – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) 18 

Profissional para Assuntos Administrativos, referência M1A, jornada de 40 horas semanais, até 19 

que seja possível realizar a contratação efetiva por concurso público, em substituição a servidor 20 

desligado em 31.05.22 – Parecer CVND-154/22 - 21) Proc. nº 15-P-29719/2022, do Hospital 21 

de Clínicas – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 4 22 

(quatro) Técnicos de Enfermagem, referência M1A, jornada de 30 horas semanais – em 23 

substituição a servidoras por motivo de licença maternidade, com previsão de início em 24 

01.02.23, 01.03.23, 01.03.23 e 01.09.22 - Parecer CVND-171/22 - 22) Proc. nº 15-P-25 

18066/2022, do Hospital de Clínicas – Contratação com aproveitamento de processo seletivo 26 

público temporário de 1 (um) Enfermeiro, referência S1A, jornada de 30 horas semanais – em 27 

substituição a servidora por motivo de licença maternidade, com previsão de início em 19.06.22 28 

- Parecer CVND-172/22 - 23) Proc. nº 21-P-25643/2022, do Instituto de Estudos da Linguagem 29 

– Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) 30 

Profissional para Assuntos Administrativos, referência M1A, jornada de 40 horas semanais, em 31 

substituição a servidora por motivo de licença maternidade, com previsão de início em 14.10.22 32 

- Parecer CVND-161/22 - 24) Proc. nº 01-P-29577/2022, da Prefeitura do Campus – 33 

Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 2 (dois) 34 

Nutricionistas, referência S1A, jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-155/22 - 25) 35 

Proc. nº 01-P-30629/2022, da Pró-Reitoria de Pesquisa – Contratação com aproveitamento de 36 

processo seletivo público temporário de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, 37 

referência M1A, jornada de 40 horas semanais, até que seja possível realizar a contratação 38 

efetiva por concurso público, cuja solicitação já foi aprovada através do Parecer CVND-88/22 39 

e Deliberação CAD-277/22, em substituição a servidor transferido para o IG em 31.03.22 - 40 
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Parecer CVND-156/22 - e) Descentralização de Vaga e Suplementação de Recursos - 26) Proc. 1 

nº 01-D-26362/2022, da Assessoria de Economia e Planejamento – Descentralização de 1 (uma) 2 

vaga do segmento médio e suplementação de recursos no valor de R$460,49 para viabilizar 3 

transferência de servidor para a Aeplan – Parecer CVND-163/22 - D - Carreira Paepe – 4 

Progressão 2022 – Para Homologação - Deliberações CAD-A-09/2018 e CAD-A-12/2021 – 5 

27) Proc. nº 15-D-24881/2022, do Hospital de Clínicas – Proposta de progressão na Carreira 6 

Paepe 2022 – CSARHs-51, 52 e 53 (complementação) – Aprovação pelo Conselho Executivo 7 

de Administração do HC em 29.07.22 – Parecer CIDF-45/22 e Despacho CCRH-44/22 - E - 8 

Congregação – Para Homologação - Resolução GR-19/2017 - 28) Proc. nº 39-P-5949/2016, da 9 

Faculdade de Ciências Farmacêuticas – Eleições da representação docente e dos servidores 10 

técnico-administrativos, realizada nos dias 07 e 08.07.22, e dos discentes, realizada nos dias 08 11 

a 13.07.22 – Homologadas pela Congregação em 18.08.22 - F - Agência de Inovação da 12 

Unicamp – Composição do Conselho Superior – Para Aprovação - Deliberação CAD-A-13 

02/2004 - 29) Proc. nº 01-P-13683/2003, da Agência de Inovação da Unicamp – Indicação e 14 

recondução de membros para compor o Conselho Superior da Agência de Inovação da 15 

Unicamp, para mandato de 02 anos – conforme Ofício GR-204/22 - Membros Internos - 16 

Professores Titulares: José Alexandre Diniz – Representante da Área de Ciências da 17 

Engenharia; Pascoal José Giglio Pagliuso – Representante da Área de Ciências Exatas; Mariano 18 

Francisco Laplane – Representante da Área de Ciências Humanas, Sociais e Artes; Marcelo 19 

Menossi Teixeira – Representante da Área de Ciências Biomédicas. Membros Externos à 20 

Unicamp: Sonia Mabel Alvarado; Luciana Harumi Hashiba Maestrelli Horta; José Gustavo 21 

Sampaio Gontijo; Paulo Roberto Gandolfi (Recondução) - G - Áreas de Prestação de Serviços 22 

– Para Aprovação - Deliberação Consu-A-56/20 - a) Prestação de Contas - 30) Proc. nº 01-P-23 

19901/2000, do Centro de Biologia Molecular e Engenharia Genética – Prestações de contas da 24 

área de prestação de serviços “Laboratórios”, relativas ao período de 08.05.19 a 31.12.19 e 25 

exercícios de 2020 e 2021 – Aprovação pelo Conselho Científico Superior em 17.11.20, 26 

03.05.21 e 13.04.22 - 31) Proc. nº 06-P-18333/2018, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba 27 

– Prestação de contas da área de prestação de serviços “Prótese Dentária”, relativa ao período 28 

de 07.07.21 a 31.12.21 – Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 32) Proc. nº 06-P-29 

18671/2012, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de 30 

prestação de serviços “Endodontia”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação 31 

pela Congregação em 10.08.22 - 33) Proc. nº 06-P-17545/2007, da Faculdade de Odontologia 32 

de Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Cirurgia Buco-Maxilo-33 

Facial e Implantodontia”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação pela 34 

Congregação em 10.08.22 - 34) Proc. nº 01-P-23628/1998, da Faculdade de Odontologia de 35 

Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Laboratório de Bioquímica 36 

Oral”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação pela Congregação em 37 

10.08.22 - 35) Proc. nº 06-P-14422/2008, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – 38 

Prestações de contas da área de prestação de serviços “Dentística”, relativas aos exercícios de 39 

2019, 2020 e 2021 – Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 36) Proc. nº 06-P-22678/2006, 40 
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da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de 1 

serviços “Terapia Periodontal Avançada”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – 2 

Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 37) Proc. nº 06-P-17546/2007, da Faculdade de 3 

Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Diagnóstico 4 

por Imagem Digital”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação pela 5 

Congregação em 10.08.22 - 38) Proc. nº 06-P-15076/2011, da Faculdade de Odontologia de 6 

Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Laboratório de 7 

Histopatologia e Imunoistoquímica”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – 8 

Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 39) Proc. nº 06-P-24087/2002, da Faculdade de 9 

Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços 10 

“Farmacologia, Anestesiologia e Terapêutica”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – 11 

Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 40) Proc. nº 06-P-333/1998, da Faculdade de 12 

Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Centro de 13 

Estudos em Microscopia Oral”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação pela 14 

Congregação em 10.08.22 - 41) Proc. nº 06-P-16572/2004, da Faculdade de Odontologia de 15 

Piracicaba – Prestação de contas da área de prestação de serviços “Saúde Bucal Coletiva”, 16 

relativa ao exercício de 2021 – Aprovação pela Congregação em 10.08.22 - 42) Proc. nº 06-P-17 

14434/2006, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – Prestações de contas da área de 18 

prestação de serviços “Orocentro”, relativas aos exercícios de 2019, 2020 e 2021 – Aprovação 19 

pela Congregação em 10.08.22 - 43) Proc. nº 01-P-16023/1998, do Instituto de Química – 20 

Prestação de contas da área de prestação de serviços “Química Orgânica”, relativa ao exercício 21 

de 2021 – Aprovação pela Congregação em 27.05.22 - 44) Proc. nº 01-P-16033/1998, do 22 

Instituto de Química – Prestação de contas da área de prestação de serviços “Manutenção e 23 

Insumos de Equipamentos”, relativa ao exercício de 2021 – Aprovação pela Congregação em 24 

27.05.22 - 45) Proc. nº 01-P-16009/1998, do Instituto de Química – Prestação de contas da área 25 

de prestação de serviços “Físico-Química”, relativa ao exercício de 2021 – Aprovação pela 26 

Congregação em 27.05.22 - b) Encerramento - 46) Proc. nº 08-P-10683/1996, do Instituto de 27 

Física "Gleb Wataghin" – Encerramento da área de prestação de serviços “Metrologia Óptica” 28 

– Aprovação pela Congregação em 12.08.22 - 47) Proc. nº 01-P-7328/1996, do Instituto de 29 

Física "Gleb Wataghin" – Encerramento da área de prestação de serviços “Laboratório de 30 

Hidrogênio” – Aprovação pela Congregação em 12.08.22 - 48) Proc. nº 08-P-21580/2001, do 31 

Instituto de Física "Gleb Wataghin" – Encerramento da área de prestação de serviços “Óptica” 32 

– Aprovação pela Congregação em 12.08.22 - H - Convênios, Contratos e Termos Aditivos - 33 

Deliberação Consu-A-16/2022 de 07.06.22 – a) A ser celebrados – Para aprovação - 49) Proc. 34 

nº 01-P-25618/2019, da Agência de Inovação da Unicamp - Termo de Rescisão ao Contrato de 35 

Permissão de Uso - Partes: Unicamp/Funcamp e Iza Tecnologia e Desenvolvimento de 36 

Software Ltda. - Executores: Renato da R. Lopes e Eduardo Gurgel do Amaral - Resumo do 37 

Objeto: Rescisão do Contrato de Permissão de Uso de Espaço Físico do Parque Científico e 38 

Tecnológico da Unicamp, firmado em 01.10.20 - Parecer: Cacc - 50) Proc. nº 01-P-18496/2018, 39 

da Secretaria Executiva de Comunicação - Termo Aditivo nº 04 ao Termo Aditivo nº 137 ao 40 
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Convênio de Cooperação Técnica Científica/Cultural e Assistência Administrativa - Partes: 1 

Unicamp e Funcamp - Executores: Marcos Aparecido Lopes e Christiane Neme Campos - 2 

Vigência: 12 meses - Recursos: R$120.000,00 (R$10.000,00/mês) provenientes do Programa 3 

de Integração, Desenvolvimento e Socialização – PIDS - Resumo do Objeto: Estabelecer 4 

repasse de recursos para a Funcamp, exercício de 2022/2023, referente ao cumprimento de 5 

obrigações em relação ao Canal Universitário - Parecer: Cacc - b) Para Homologação da 6 

Aprovação Ad Referendum do Reitor - 51) Proc. nº 27-P-9482/2022, do Hospital da Mulher 7 

"Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti" – Convênio - Partes: Unicamp e Registro Civil das Pessoas 8 

Naturais do Distrito de Barão Geraldo - Executores: Luis Otavio Z. Sarian e João Renato 9 

Bennini Junior - Data de Assinatura: 08.07.22 - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: 10 

Estabelecer que o posto do Cartório de Barão Geraldo situado no Caism passará a ser UI – 11 

Unidade Interligada que, através da utilização do sistema informatizado e via mundial de 12 

computadores, enviará os dados dos nascimentos ocorridos no Hospital para os demais 13 

Cartórios existentes na Unidade Federativa que aderiram ao Sistema Interligado - Parecer: Cacc 14 

- 52) Proc. nº 32-P-19239/2022, do Centro de Hematologia e Hemoterapia - Contrato de 15 

Repasse 929557/2022 - Partes: Unicamp e União Federal, por intermédio do Ministério da 16 

Saúde, representado pela Caixa Econômica Federal - Executores: Erich Vinicius de Paula e 17 

Sara Teresinha Olalla Saad - Data de Assinatura: 29.06.22 - Vigência: 29.06.25 - Recursos: 18 

R$279.896,00 - Resumo do Objeto: Execução de ações relativas ao Programa Política Nacional 19 

de Sangue e Hemoderivados – Reforma de Unidade de Atenção Especializada em Saúde – 20 

Agência Transfusional do Hospital de Clínicas da Unicamp - Parecer: Cacc - 53) Proc. nº 32-21 

P-19233/2022, do Centro de Hematologia e Hemoterapia - Convênio 929938/2022 - Partes: 22 

Unicamp e União Federal, por intermédio do Ministério da Saúde - Executores: Erich Vinicius 23 

de Paula e Sara Teresinha Olalla Saad - Data de Assinatura: 06.07.22 - Vigência: 360 dias - 24 

Recursos: R$700.000,00 - Resumo do Objeto: Aquisição de equipamento e material 25 

permanente para Unidade de Atenção Especializada em Saúde, visando o fortalecimento do 26 

SUS, conforme Plano de Trabalho - Parecer: Cacc - c) Para Homologação da Aprovação Ad 27 

Referendum do Reitor - Deliberação Consu-A-12/2018 de 25.09.18 - 54) Proc. nº 15-P-28 

6417/2020, do Hospital de Clínicas - Convênio 1159/2020 - Partes: Unicamp/Funcamp e 29 

Secretaria de Estado da Saúde - Executores: Elaine Cristina de Ataíde, José Barreto Campello 30 

Carvalheira e Fernanda Loureiro de Andrade Orsi - Data de Assinatura: 09.04.20 - Vigência: 31 

08.04.24 - Recursos: R$11.444.592,00 - Resumo do Objeto: Transferência de recursos 32 

financeiros para ocorrer despesas com Custeio – Atividades da Farmácia do Componente 33 

Especializado e do Centro de Infusão de Medicamentos Cedmac-HC-Unicamp, conforme Plano 34 

de Trabalho - Parecer: Cacc. O MAGNÍFICO REITOR passa ao item 55 – Proc. nº 01-D-35 

35411/2021 –, que trata da segunda revisão do orçamento 2022, com demonstrativo de receitas 36 

e despesas. Passa a palavra ao professor Fernando Sarti. O Conselheiro FERNANDO SARTI 37 

diz que o item trata da segunda revisão orçamentária, que já é uma tradição aqui na 38 

Universidade de apresentarem na COP, na CAD e depois no Consu. Vai rapidamente colocar 39 

as principais linhas do relatório da Aeplan e depois solicitará ao senhor Thiago que faça uma 40 
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apresentação um pouco mais detalhada. A partir da previsão orçamentária da Secretaria de 1 

Fazenda, é atribuída uma estrutura orçamentária para a Universidade. A previsão inicial da 2 

Secretaria de Fazenda era de uma arrecadação quota-parte do estado, do ICMS, portanto já 3 

descontadas as transferências aos municípios e ao programa habitacional, da ordem de R$142,9 4 

bilhões. Em cima disso é que montaram e aprovaram o orçamento da Universidade em 5 

dezembro de 2021. Na primeira revisão orçamentária, como a Secretaria da Fazenda não trouxe 6 

nenhuma orientação para novas previsões, mantiveram esse mesmo patamar de arrecadação de 7 

R$142,9 bilhões, que representavam para a Universidade, orçamentariamente falando, R$3,137 8 

bilhões. Nesta segunda revisão orçamentária, estão alterando esse valor por conta da sinalização 9 

de uma nova previsão da Secretaria, que reviu de R$142,9 bilhões para R$152,2 bilhões a 10 

arrecadação para o Estado de São Paulo, quota-parte estado, que é onde possuem a participação 11 

de 2,1958%. Isso significa um crescimento de 6,5% em relação àquela previsão inicial sobre a 12 

qual foi feita a proposta de distribuição orçamentária. Com isso, revisaram a receita do Tesouro, 13 

mas também a receita própria, porque todos têm acompanhado o comportamento, a evolução 14 

da taxa de juros. Os ganhos financeiros são certamente o maior componente da receita própria, 15 

também vai haver uma alteração que podem observar no relatório. Com isso, o saldo no 16 

exercício 2022 saltaria para R$258,6 milhões. Com a variação também não apenas das receitas, 17 

mas das despesas aprovadas aqui nos exercícios anteriores, que é sempre aquele Grupo X que 18 

aparece no relatório, recursos já comprometidos, embora não estejam ainda empenhados e não 19 

estejam sendo executados, que hoje estão da ordem de R$190 milhões, teriam, juntando o 20 

exercício atual e os exercícios anteriores, um superávit ainda maior. Saindo, inclusive, de um 21 

déficit inicialmente previsto na primeira revisão para um superávit, mesmo se conseguissem 22 

executar todos os recursos da ordem de R$68 milhões. A despesa entre a primeira revisão e a 23 

segunda ficou praticamente estável, um crescimento de 0,3%, e foi da ordem então de R$3,471. 24 

Além disso, consta no relatório, e sempre têm divulgado, o valor das reservas atuais da 25 

Universidade, da ordem de R$1,597, lembrando que dentro dessas reservas estão também o 26 

Grupo X, que está sendo divulgado em torno dos R$190 milhões, e os demais recursos que já 27 

foram aprovados aqui dessas reservas financeiras da Universidade, sendo uma parte reservada 28 

para as situações de emergência, uma parte para o programa de assistência e permanência 29 

estudantil, particularmente a moradia, e a outra para o Plano Plurianual de Investimentos. Uma 30 

informação que é muito recente, por isso não está aqui, é que receberam hoje, por parte da 31 

Secretaria da Fazenda, uma revisão sobre essa dotação; embora ainda não adotem essa nova 32 

revisão com a sinalização nova de R$152,2 bilhões, ela foi revista para baixo, para R$149,6 33 

bilhões. Acha que isso se deve ao fato de que os resultados para agosto foram bastante 34 

decepcionantes, em termos de arrecadação. A própria Secretaria do Estado tinha previsto, 35 

quando fez o repasse à Universidade, na ordem de R$12,536 bilhões, mas até ontem, 05 de 36 

setembro, os valores ainda estavam na ordem de R$11,7 bilhões. Isso é uma queda significativa 37 

sobre a previsão de agosto, da ordem de 7%, o que talvez tenha feito a Secretaria rever. Já estão 38 

em contato com eles, depois o senhor Thiago pode até aprofundar mais com a USP, com a 39 

Unesp, avaliando qual foi a motivação que levou a Secretaria a uma revisão tão significativa, 40 
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em um período relativamente curto. Certamente sabem que isso é um impacto não só da 1 

mudança das alíquotas, mas do próprio desempenho da economia. Passa a palavra ao senhor 2 

Thiago, da Aeplan, para detalhar um pouco mais, e depois ficam à disposição para maiores 3 

esclarecimentos. O senhor THIAGO BALDINI DA SILVA diz que neste momento estão 4 

trabalhando com os valores do primeiro semestre executado e as projeções do segundo 5 

semestre. As projeções de despesa e de receitas estão indicando um superávit de R$258,599 6 

milhões, considerando as despesas aprovadas e as receitas totais do exercício de 2022, o que 7 

faz com que as despesas se situem em 97,84% das receitas do Tesouro do estado. Quando 8 

trazem as despesas autorizadas em anos anteriores para dentro da proposta, que é o Grupo X, 9 

os saldos de anos anteriores, são os R$190 milhões de despesas que ainda não foram executadas 10 

e empenhadas, considerando até que esse número é um pouco menor que o da proposta, porque 11 

algumas dessas despesas já entraram, já ocorreu o empenhamento. Esse superávit se mantém 12 

positivo de R$68,207 milhões, e muito desse bom resultado agora se deve aos aumentos, que o 13 

professor Fernando já citou, das receitas. Entrando nas receitas, frente às receitas apresentadas 14 

na proposta orçamentária, estão com um crescimento acima de 10%, de R$331,950 milhões. 15 

Isso faz com que as previsões possam chegar a R$3,5 bilhões em 2022. O que essa segunda 16 

revisão traz de diferente é a atualização da previsão de arrecadação da Secretaria da Fazenda; 17 

estão trabalhando com R$152,2 bilhões frente aos R$142,8 que estavam desde a proposta até a 18 

primeira revisão. Já vinham considerando que a arrecadação, como podem ver no gráfico, 19 

estava vindo muito acima, tanto das previsões iniciais como do momento da segunda revisão. 20 

E no mês a mês, ela estava vindo acima das arrecadações da Secretaria da Fazenda. Entenderam 21 

que esses R$152 bilhões da Secretaria da Fazenda já refletem um pouco da intenção das 22 

mudanças das alíquotas, uma vez que as previsões mensais já estão bem abaixo da linha do que 23 

vinha sendo realizado no primeiro semestre, portanto já foi feita a análise do impacto das 24 

reduções de ICMS. Lembra que ainda estão com R$152 bilhões, o professor Fernando já 25 

antecipou a informação dos R$149,8 bilhões que a Secretaria da Fazenda mandou ontem, um 26 

primeiro ajuste orçamentário, e a Universidade já vai receber as dotações, subindo de R$142 27 

bilhões para R$149 bilhões. Estão recebendo R$135 milhões de dotação para executar. É claro 28 

que essa arrecadação de agosto ainda não está fechada; o que esperavam entre as três 29 

universidades é que hoje, dia 06 de setembro, seria o dia de fazer o aumento da arrecadação, 30 

esse valor subiria hoje e fariam um pequeno ajuste para fechar a arrecadação oficial. Essa subida 31 

de hoje acabou sendo muito pequena, voltando, no gráfico, na linha azul, naquele ponto bem 32 

abaixo do que foi previsto pela Secretaria da Fazenda, uma redução de 6,5%. Além do que já 33 

tinham imaginado em relação à queda do ICMS, um dos fatores que podem estar impactando 34 

essa redução nesse mês também é a diminuição dos valores dos combustíveis na refinaria. Com 35 

o recuo do barril do petróleo, esses valores desceram e essa arrecadação foi menor. Ainda não 36 

possuem informações claras, mas pode ser que isso seja um dos motivos que impactaram a 37 

economia e por isso a arrecadação encaminhada ontem à Aeplan tenha vindo em um valor 38 

menor. Em conversas com a USP e com a Unesp, fazendo uma análise técnica, a maioria dos 39 

técnicos acredita que esse número deva fechar por volta de R$152,2 bilhões mesmo. 40 
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Apresentaram na COP que, talvez mantendo as estimativas como estavam, esse número poderia 1 

ser superado, mas com essa redução, o número deve chegar mais próximo do real, o que não 2 

imaginavam anteriormente. Quando olham de agosto a dezembro, percebem um leve 3 

crescimento na arrecadação, e frente aos outros anos, como vai mostrar nos outros gráficos, 4 

essa arrecadação sobe a mais. O próprio barril do petróleo essa semana já teve uma inflexão, o 5 

barril voltou a subir, o que pode não ser bom para a economia, mas talvez ajude a recuperar a 6 

previsão anterior. Lembra que estão falando em valores nominais, o professor Fernando já citou 7 

que essa previsão é um aumento de 6,2% nominal. Quando olham em valores reais, veem que 8 

de 2021 para 2022 a arrecadação está no mesmo patamar em valores reais, mas o primeiro 9 

semestre passou de uma arrecadação de R$72 bilhões em 2021 para quase R$76 bilhões neste 10 

ano. Principalmente, impactado pela mudança das alíquotas do ICMS, que em valores reais 11 

houve um crescimento de por volta de 5% no primeiro semestre, isso recua e fica praticamente 12 

no mesmo patamar. Pode acontecer essa redução agora no segundo semestre, deixando os 13 

valores reais muito próximos aos que arrecadaram em 2021. Analisando os gráficos no mês a 14 

mês da arrecadação, é possível ver que a arrecadação de 2022 até o mês de junho vem sendo 15 

superior à de 2021. Mas, com essa nova previsão, isso volta a um patamar praticamente estável 16 

e fica abaixo de 2021. Mesmo em valores reais, as arrecadações dos últimos anos mostram que 17 

no fim do ano, independentemente de mudança de alíquota ou não, ocorre um crescimento, e 18 

estão mantendo um patamar. Para atingir os R$149,2 bilhões, mesmo em valores nominais, 19 

acabam tendo mais ou menos um patamar fixo, o que leva a crer que esses R$149 bilhões podem 20 

ser superados, chegando mais próximo dos R$152 bilhões que estão apresentados nesta revisão. 21 

Essas foram as mudanças em relação ao ICMS. Em seguida, traz um recurso que, frente a todas 22 

as receitas, não é tão significativo, mas o Hospital de Clínicas da Unicamp, em acordo com a 23 

Secretaria do Estado da Saúde, captou R$2 milhões para ajudar nas despesas de custeio para 24 

abertura de 10 leitos de UTI pediátrica. Esse valor veio como ICMS, mas é um recurso extra 25 

quota-parte, por isso o estão mantendo fora daqueles gráficos, porque apesar de ser uma fonte 26 

de Tesouro do Estado, é um recurso que na verdade seria uma arrecadação da Secretaria da 27 

Saúde. A Secretaria da Saúde transferiu esses recursos para a Unicamp e conseguiram executar, 28 

recebendo tanto a dotação quanto o financeiro. Vale a pena lembrar que há negociações do 29 

Hospital com a Secretaria da Saúde do Estado, e daqui até o final do ano muito provavelmente 30 

receberão outros aportes financeiros, superiores a esses R$2 milhões, mas isso ainda não está 31 

fechado, por isso ainda não trouxeram nesta revisão. A outra receita da Universidade é a receita 32 

própria, que, como o professor Fernando já mencionou, sofre na primeira revisão um impacto 33 

forte por causa do aumento da taxa de juros, da inflação do período, Selic. E nesta segunda 34 

revisão apenas fazem o acerto do que continuou subindo essa taxa de juros, então o impacto 35 

aqui de 15% na receita própria se deve basicamente ao aumento da taxa de juros, que gera 36 

crescimento nos saldos financeiros da Universidade. Entrando nas despesas, observa que elas 37 

ficam abaixo dos R$3,5 bilhões; apesar de estarem 8,22% acima do inicial estimado na proposta 38 

orçamentária, aumentaram R$264 milhões, portanto ainda estão abaixo das receitas, o que gera 39 

o superávit. Passando rapidamente pelas despesas, demonstra que no Grupo I - Pessoal desde a 40 
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primeira revisão já entrou um forte crescimento, que é baseado no reajuste salarial, e deixa claro 1 

que os 20,67% já foram aplicados em todos os itens de despesa da folha salarial do pessoal. 2 

Então esse valor na segunda revisão dá uma leve reduzida, uma vez que não ocorreu o número 3 

de contratações que imaginavam para o período, então essas contrações são esticadas para o 4 

final do ano, o que vai dar um impacto financeiro menor. O Grupo II - Juros, Encargos e 5 

Sentenças Judiciais normalmente não apresenta modificações, mas está sublinhando nessa 6 

arrecadação porque aqui entra uma novidade. Além das sentenças judiciais, nos precatórios de 7 

2022, com a mudança de legislação no início deste ano, aparece a figura dos precatórios 8 

prioritários, que têm de ser pagos antes mesmo dos precatórios de 2022. Foram apresentados 9 

até a primeira revisão somente os precatórios de 2022, mas já houve julgamento fechado dos 10 

precatórios para 2023 e 2024 e algumas dessas partes têm precatórios prioritários. Então 11 

antecipam essa despesa, e esses precatórios que antes seriam pagos em 2023, 2024, por se 12 

tornarem prioritários, são pagos antes dos de 2022, gerando esse aumento na despesa. No Grupo 13 

III - Despesas de unidade pública, foi feito somente um acerto das previsões; houve, 14 

principalmente nos gastos de água, uma redução no campus de Campinas e no Cotuca. Não 15 

sabem exatamente o motivo, se previram mais do que deveriam, mas na comparação com 2019, 16 

a quantidade está menor, apesar do valor maior. No Grupo IV - Restaurantes e transportes, a 17 

parte de restaurante foi mantida para o segundo semestre com a mesma execução, os mesmos 18 

patamares do primeiro semestre, sem alterações. No caso de transportes, vêm notando, nas 19 

novas licitações, um valor muito superior aos valores apresentados de inflação do período. 20 

Dessa forma, a despesa que estava por volta de R$18 milhões está subindo para R$22 milhões, 21 

até imaginando que, se realizarem todas as licitações que têm pela frente, já estão estimando 22 

um valor muito acima da inflação por causa de todas as mudanças que aconteceram no período, 23 

o valor de combustível etc. Nos próximos grupos de despesas, despesas contratuais, programas 24 

de apoio, manutenção das atividades existentes, estão fazendo uma atualização dos valores, e 25 

acontece aqui a transposição de recursos de um programa do outro, sem grandes variações além 26 

da atualização. A única inserção de despesas aqui é que nos programas de apoio notaram um 27 

aumento da utilização das despesas de manutenção de infraestrutura, então fizeram um 28 

acréscimo de R$750 mil para o fechamento do exercício. Projetos especiais é um grupo que 29 

teve uma variação grande nos valores, mas aqui estão lançando algumas despesas já aprovadas 30 

pela COP e também algumas despesas novas. Estão incluindo valores para o programa de 31 

atualização tecnológica, que é para aquisição de notebooks, computadores, infraestrutura de 32 

rede, pontos de Wi-Fi de toda a Universidade, um programa que atinge todas as unidades. 33 

Também incluíram R$7 milhões para a nova licitação do Paviartes; entenderam ser necessário, 34 

pois a licitação anterior teve o contrato rompido, e na nova previsão veio um valor R$7 milhões 35 

a mais para terminar essa obra. Conforme já tinha passado na COP, estão trazendo a 36 

suplementação para a cobertura do déficit do Hospital de Clínicas da Unicamp, mantendo esses 37 

valores e colocando os recursos até outubro. Estão fazendo essa atualização, que não havia na 38 

primeira revisão, mas é um assunto que já passou na COP. No Grupo IX - Despesas custeadas 39 

com receitas próprias, os valores se mantiveram. O Grupo X - Créditos a conceder/Valores não 40 
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empenhados sofreu uma leve redução, por conta da realização do empenho das consultorias do 1 

Hospital; esse valor sai do Grupo X e está sendo executado no Grupo VIII. Apresenta um quadro 2 

final que mostra que as receitas cresceram praticamente R$332 milhões, enquanto, mesmo com 3 

o reajuste salarial, as despesas cresceram em um patamar bem menor, deixando assim um 4 

superávit de R$68 milhões nesta segunda revisão orçamentária. Como o professor Fernando já 5 

falou, as reservas financeiras da Universidade hoje estão em um pouco mais de R$1,5 bilhão. 6 

O Conselheiro FERNANDO SARTI diz que vai complementar com duas informações, um fator 7 

de tranquilização e um fator de precaução. Mesmo que considerem a nova previsão da 8 

Secretaria da Fazenda, revisando de R$152,2 bilhões para R$149 bilhões, como também 9 

pontuou o senhor Thiago, isso significaria uma redução de arrecadação de R$2,6 bilhões, o que 10 

para a Unicamp representaria uma redução de R$57 milhões. Com R$57 milhões a menos, a 11 

Unicamp continuaria superavitária, como mostrou o senhor Thiago, se considerassem o 12 

superávit de todos os exercícios, não apenas deste, que está de R$68 milhões, assim como se 13 

considerassem apenas 2022, em que o superávit é de R$258 milhões. Então, mesmo se a 14 

tendência for essa apontada ontem pela Secretaria, a Universidade continuará superavitária no 15 

exercício. O outro ponto, de precaução, que acha importante mencionar para as conselheiras e 16 

os conselheiros, é o fato de que o relatório Focus, do Banco Central, que levanta informações 17 

junto às instituições financeiras, aponta na sua edição da última semana para a seguinte 18 

tendência: um relativo crescimento maior para 2022, no Brasil, de 2,1%. Em compensação, 19 

corrige para baixo o crescimento de 2023, de 0,40%. E a inflação prevista para final de 2022, 20 

pelo IPCA, é da ordem de 6,7%, mas também corrige para cima a inflação de 2023. Portanto, 21 

qualquer previsão de crescimento ainda em 2022, ou 2023, é um crescimento basicamente 22 

nominal a partir da inflação, e não um crescimento real. Isso então é uma questão de precaução 23 

importante e que está adotada aqui nas previsões. O Conselheiro MÁRCIO ANTONIO 24 

CATAIA pergunta se no Plano de Atualização Tecnológica Continuada - PATC as unidades 25 

vão arcar com a totalidade dos gastos ou se haverá uma divisão entre a unidade e a Unicamp. 26 

Solicita esse esclarecimento, inclusive porque o IG se propôs a fazer a renovação do seu parque, 27 

e dependendo do que aconteça, precisam se preparar, ter os gastos controlados para poder arcar 28 

com a renovação. O Conselheiro FERNANDO SARTI diz que vai pedir para o senhor Thiago 29 

detalhar, mas adianta que esses recursos para o Plano de Atualização Tecnológica foram 30 

colocados já na PDO, eles estão sendo apenas revistos a partir das demandas das unidades. Mas 31 

esse é um recurso que vem geral, não está incluído dentro da unidade, para casos específicos. 32 

O senhor THIAGO BALDINI DA SILVA diz que constaram na proposta três linhas de despesa 33 

relacionadas ao PATC, uma para softwares corporativos, cujos valores se mantiveram, uma 34 

para a nuvem computacional, que teve alguma mudança na primeira revisão e nesta segunda se 35 

mantém, e entraram com um valor de R$6,4 milhões para aquisição de computadores na 36 

proposta orçamentária. O que se percebeu na proposta orçamentária é que existia uma 37 

solicitação à Citic de computadores, notebooks, projetores e outros itens. Acabaram colocando 38 

na proposta 1/5, até imaginando essa renovação a cada cinco anos, de trocar todo o parque 39 

computacional. Após a proposta, a Citic veio trabalhando em conjunto com as unidades 40 



272 
 

 

verificando o que cada uma estava precisando, porque algumas unidades pediram 1/5, outras 1 

pediram mais. Algumas unidades precisavam de um maior número de computadores, então em 2 

vez de 1/5, será um impacto maior, e esse valor está subindo R$10 milhões, passando de R$6 3 

milhões para R$16 milhões, mas essas despesas todas vão ser equipamentos comprados pelo 4 

Citic, sem nenhum custo para o orçamento da unidade. E isso está sendo tratado de forma 5 

centralizada pelo Citic, que está fazendo a licitação em conjunto, para baratear o preço e para 6 

atender da forma mais rápida possível as unidades. O MAGNÍFICO REITOR diz, fortalecendo 7 

essa última fala do senhor Thiago, que o objetivo é, na medida do que for possível, encaminhar 8 

essas licitações de forma centralizada, obviamente respeitando o que as unidades querem. Mas 9 

o objetivo é ter uma licitação maior, com um valor menor e com uma agilidade maior, porque 10 

é uma única licitação feita pela DGA. Essa é uma lógica que também estava prevista no Plano 11 

de Plurianual de Investimentos, na questão da manutenção, por exemplo, dos “pinotinhos” etc. 12 

Estão tentando dessa forma ter mais agilidade nos processos de compra, licitação e aquisição 13 

em geral. O Conselheiro FERNANDO SARTI observa que inicialmente os recursos do PATC 14 

vieram para dentro do orçamento porque ainda não tinham aprovado o PPI. Para 2023, a ideia 15 

é que todos os investimentos associados às tecnologias de informação e comunicação venham 16 

dentro do PPI, inclusive a nuvem computacional e o backbone da Universidade. Não havendo 17 

mais observações, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação a matéria, que é aprovada com 18 

20 votos favoráveis e 01 abstenção. Nada mais havendo a tratar na Ordem do Dia, coloca para 19 

ciência o Expediente dos seguintes assuntos: I - A - Inquérito Civil Junto ao Ministério Público 20 

de São Paulo - 01) Proc. nº 01-D-36246/2022 - Inquérito Civil Público: 1) Esclarecimentos 21 

sobre equipamentos de ponto eletrônico adquiridos em 2009 e não instalados e 2) 22 

Implementação do ponto eletrônico na Universidade – Parecer PG-2198/2022 e Despacho GR-23 

649/2022 - B - Taxas de Inscrição Comvest - Deliberação CAD-A-01/08 - 02) Proc. nº 01-D-24 

36160/2022 - Valores das taxas de inscrição para os processos seletivos de ingresso nos cursos 25 

de graduação organizados pela Comvest – conforme Ofício Comvest nº 54/2022 e Informação 26 

PRG nº 46/2022 - C - Designação de Gratificações de Representação Docente - Deliberação 27 

Consu-A-22/17 - 03) Proc. nº 01-P-17813/2021, Designação de gratificações de representação 28 

docente e pesquisadores – conforme Relatório DGRH nº 18/2022 e Despacho DGRH de 29 

19.08.2022: Adriana de Jesus Soares - Coordenador Clínico - FOP/CONSCL/CC; Andre 30 

Rinaldo Senna Garraffoni - Coordenador de Pesquisa - IB/Cexten; Antonio Riul Junior - Chefe 31 

de Departamento - IFGW/DFA; Augusto Cesar da Silveira - Diretor de Colégio Técnico – Cotil; 32 

Carolina Troncoso Baltar - Coordenador de Pesquisa - IE/CPQ; Cristiane Margareth Mion 33 

Ramos - Chefe de Departamento de Colégio Técnico - Cotil/Direns/CNMAT; Cristiane Maria 34 

Megid - Diretor Executivo de Ensino Pré-universitário - REIT/GR/Deepu; Cynthia Agra de 35 

Brito Neves - Chefe de Departamento - IEL/DLA; Flavio Henrique Baggio Aguiar - Diretor de 36 

Unidade Universitária – FOP; Gislaine Marcia Kairalla - Coordenador Pedagógico - 37 

Cotil/Direns/Coped; Guilherme Vieira Nunes Ludwig - Coordenador Associado Curso de 38 

Graduação - Imecc/CG; Gustavo Mockaitis - Coordenador de Programa de Pós-graduação - 39 

FEA/CPGFEA; Juliana Raquel de Mir Pontes Kussumoto - Coordenador de Serviço - 40 
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Cotil/DADM; Lazaro Aurelio Padilha Junior - Coordenador de Pesquisa - IFGW/CE; Marcelo 1 

Dotti - Diretor Associado de Colégio Técnico - Cotil/DASSOC; Maria Victoria Guinle 2 

Vivacqua - Coordenador do Centro de Ensino de Línguas - REIT/PRG/CEL; Sheila Elias de 3 

Oliveira - Chefe de Departamento - IEL/DL; Tatiana Andrea Benaglia Carvalho - Coordenador 4 

de Curso de Graduação - Imecc/CG; Wellington de Oliveira - Diretor de Ensino - Cotil/Direns; 5 

Simone Aparecida Vieira - Coordenador de Programa de Pós-Graduação - IB/CPG. O 6 

MAGNÍFICO REITOR observa que em relação ao item 01 do Expediente, discutiram a semana 7 

passada com os diretores das unidades e fizeram uma reunião também com as bancadas docente 8 

e de servidores. Ele se refere ao Inquérito Civil junto ao Ministério Público de São Paulo, e ele 9 

tem dois tópicos, o primeiro é em relação a equipamentos que foram adquiridos em 2011 para 10 

ponto eletrônico na área da Saúde e que não foram instalados até o momento, em função de 11 

uma denúncia junto ao Ministério Público. Foram solicitados esclarecimentos que estão 12 

previstos nesse inquérito civil, encaminhado pelo Ministério Público de São Paulo. E o segundo 13 

tópico é uma solicitação do próprio Ministério Público de esclarecimentos de quando será 14 

implementado o ponto eletrônico na Universidade, e uma sugestão de Termo de Ajuste de 15 

Conduta com a Universidade. Então decidiram informar a comunidade, informaram na semana 16 

passada nas reuniões que tiveram com grande parte das bancadas do Conselho Universitário e 17 

que em parte participam da Cepe e da CAD. E também resolveram dar total visibilidade a esse 18 

processo, então nesta pauta há os documentos desse processo, o inquérito civil como um todo, 19 

a ata da reunião feita com o Ministério Público, com o promotor, em que estavam presentes as 20 

doutoras Fernanda e Lívia pela Procuradoria Geral, além do professor Fernando Sarti e ele. 21 

Dessa reunião saiu uma ata, que todos assinaram, que está também na documentação da pauta, 22 

e a proposta do Ministério Público de que assinem um Termo de Ajuste de Conduta. Depois 23 

tem um parecer da Procuradoria Geral, favorável à definição desse Termo de Ajuste de 24 

Conduta. A intenção é que na próxima reunião da CAD, em outubro, discutam o procedimento 25 

de como encaminhar esse processo. Em seguida, passa a palavra aos conselheiros inscritos no 26 

Expediente. O Conselheiro PAULO RÉGIS CARON RUFFINO diz que no mês passado, no 27 

Imecc, organizaram uma Escola São Paulo de Ciência Avançada, da Fapesp, São Paulo Scholl 28 

of Advanced Science. Imagina que todos aqui saibam o significado disso, são escolas avançadas 29 

em que chamam autoridades da área de pesquisa. Houve aqui, por duas semanas, palestras, 30 

minicursos, foi um evento enorme no Centro de Convenções, e dentre os professores que 31 

ministraram um dos quatro minicursos, um merece destaque especial: é um Prêmio Nobel em 32 

Matemática, o professor Martin Hairer. O evento todo foi gravado e foi um evento científico de 33 

alta envergadura, e pediu a palavra não só para dar o comunicado desse evento, mas também 34 

para avisar que não tem certeza se a Reitoria está sabendo, mas que apesar dos diversos contatos 35 

que fizeram por e-mail, inclusive para o próprio Reitor, para o Chefe de Gabinete, entre outros, 36 

não tiveram nenhum representante da Reitoria na abertura desse evento. Não precisa falar neste 37 

colegiado nada sobre o que significa prestigiar, respeitar a Ciência, o que significa a prioridade 38 

acadêmica, prioridade na pesquisa etc. Já falam bastante, inclusive dos ataques externos, mas 39 

pergunta quantos prêmios Nobel visitam a Unicamp por ano ou de quantos em quantos anos 40 
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vêm um prêmio Nobel na Unicamp. Entende que cada um dos membros da alta Administração 1 

tem seus motivos para não ter participado da abertura do evento, em particular o professor 2 

Romano, que, designado para ir representar, no dia estava com sintomas gripais. Então entende 3 

os motivos individuais, mas a desculpa coletiva como Reitoria em si, de não estar presente, isso 4 

não entende. Com tantos pró-reitores, assessores etc., de última hora a Reitoria não teve 5 

agilidade para enviar nenhum representante, e isso causou uma situação embaraçosa. Não vai 6 

se alongar mais, mas deixa para reflexão tanto da Reitoria quanto dos diretores e conselheiros 7 

se é essa a Universidade que desejam, que só quer a ciência de bajulação de mídia, ou a que 8 

realmente faz a melhor pesquisa científica no país e prestigia eventos dessa envergadura. O 9 

Conselheiro MÁRCIO ANTONIO CATAIA agradece a todos e todas que participaram, no 10 

Instituto de Geociências, da Unicamp de Portas Abertas, professores e professoras, técnicos e 11 

técnicas-administrativas que contribuíram para que a UPA tivesse muito sucesso, atraísse um 12 

grande número de visitantes à unidade. E também um momento importantíssimo de 13 

apresentação daquilo que estão fazendo na unidade. Claro que isso não teria sido possível se a 14 

UPA não tivesse sido organizada da forma exemplar como foi, e assim puderam apresentar o 15 

que de melhor o Instituto pode oferecer para a graduação, enaltecendo os três cursos de 16 

graduação do IG. É um momento de celebração, então agradece a comunidade. Também 17 

comunica que a coordenação de extensão, com recursos do próprio Instituto, montou um edital 18 

interno. Decidiram, já há alguns anos, que uma porcentagem dos recursos que arrecadam com 19 

os cursos de extensão na unidade são voltados para a coordenação de extensão, e com isso ela 20 

pode também fazer investimentos, valorizando, portanto, essa tão importante atividade. 21 

Parabeniza a coordenação de extensão do IG, na figura da coordenadora, a professora Carolina 22 

Zabini, que vem fazendo um trabalho excelente e propôs, nesse momento, financiar atividades 23 

extensionistas, valorizando, portanto, esse campo que também vem sendo valorizado pela 24 

Universidade. Desejam fazer disso algo ainda maior e melhor, aprendendo à medida que vão 25 

fazendo melhor, então fica muito contente de poder dar esse comunicado de como vêm fazendo 26 

essa valorização. A Conselheira GABRIELA BARROS GONÇALVES diz que vai aproveitar 27 

a fala do professor Paulo Ruffino para questionar as prioridades desta gestão. Infelizmente, não 28 

tiveram um representante da Reitoria no evento que ele citou, o que realmente é lamentável 29 

dada a grandiosidade do evento. Sobre esse ponto polêmico que foi explanado agora há pouco 30 

pelo senhor Reitor, que é a determinação do MP de esclarecimento de algumas questões, 31 

retomando o que citou agora sobre prioridade, diz que a Unicamp está dando foco na aplicação 32 

do ponto eletrônico por meio de um Termo de Ajuste de Conduta o quanto antes. Vê nesse 33 

documento muitas outras questões que são mais graves e mais urgentes do que fazer um TAC 34 

sem saber quando vão conseguir identificar quais carreiras vão precisar de quais métodos de 35 

aplicação do ponto eletrônico. Lembrando que o documento do MP coloca que esse ponto 36 

eletrônico deve ser instalado para todos os servidores e não existe diferença legal entre servidor 37 

técnico-administrativo, como no geral chamam a Carreira Paepe. Não são só técnico-38 

administrativos, mas não existe essa diferenciação legal e não existe justificativa para aplicar o 39 

ponto eletrônico só para uma categoria e para outra não. No documento são citados alguns 40 
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problemas, inclusive pontuais, e destaca que eles estão questionando o mau uso de dinheiro 1 

público na compra desses aparelhos de ponto eletrônico. Pelo que está posto no documento, o 2 

HC comprou sozinho esses aparelhos sem ter um plano de implementação. E o que a Reitoria 3 

está colocando é que precisam fazer um TAC, para resolver logo como vão implementar, 4 

inclusive com aplicação de mais verba para essa implementação. Ou seja, gastar mais dinheiro 5 

público para resolver um dinheiro mal gasto no passado, e ainda reciclar esses cerca de 47 6 

aparelhos. Então vão usar essas sucatas compradas há 10 anos para explicar o mau uso do 7 

dinheiro público que o MP também está questionando. E diante de tudo isso e desse cenário 8 

todo que julga mais importante, a Reitoria propõe que façam um TAC, às pressas, sem saber 9 

para onde vai essa conversa. Essa determinação do MP aparece de anos em anos, isso já foi 10 

posto na reunião da sexta-feira passada. Entendem que a Unicamp não deve assinar o Termo de 11 

Ajuste de Conduta; há como resolver esses questionamentos internamente, regular as jornadas 12 

e as carreiras, conforme o contrato, sem necessidade de ponto eletrônico. Principalmente a 13 

categoria não docente, que não são só técnico-administrativos, que não tem problema nenhum 14 

com essa questão de controle de ponto, mas tem bastante problema com a diferenciação entre 15 

categorias, tratativas diferentes, e principalmente esse instrumento como repressão. Então, 16 

coloca aqui em nome da categoria posição contra a assinatura do Termo de Ajuste de Conduta 17 

contra a implementação do ponto eletrônico, especialmente contra a implementação do ponto 18 

eletrônico de maneira setorizada, não para todos. E a explicação que o MP está exigindo desse 19 

gasto, que foi feito pelo HC, e que depois o HC inclusive respondeu que não pode instalar o 20 

ponto eletrônico porque não é uma unidade independente. Pergunta por que o HC comprou 21 

esses aparelhos anos atrás, então o foco é esse, e não assinar um TAC nem gastar mais dinheiro 22 

público. Aliás, pelo relatório que o senhor Thiago apresentou, parece que o caixa da 23 

Universidade está cada vez maior, e espera que a Reitoria não esteja guardando esse recurso 24 

para aplicar no ponto eletrônico. Na última reunião da Cepe, o senhor Reitor confirmou para o 25 

senhor José Luis esse superávit financeiro, mas disse que o cenário está meio incerto e que não 26 

ia utilizar esse recurso. Então espera que esse dinheiro não esteja guardado para mais esse 27 

instrumento de repressão, só para uma parte da categoria e não para resolução, realmente, do 28 

que têm sido os problemas, principalmente com relação ao mau uso do dinheiro público. A 29 

Conselheira KAROLYNE STEFANNY DE SOUZA diz que presta solidariedade ao que a 30 

senhora Gabriela falou sobre essa questão do ponto eletrônico, que é uma pauta histórica dos 31 

servidores da Unicamp, e ela parece que está sendo meio atropelada pela Reitoria, que se recusa 32 

a abrir um diálogo de negociação com os trabalhadores. Lembra das manifestações que 33 

ocorreram na semana passada, dos servidores tanto da Unesp, da Unicamp e da USP, solicitando 34 

reajuste de 20% do salário. Além disso, também destaca as mobilizações dos estudantes nas 35 

últimas semanas, referentes à pauta do restaurante universitário, à precarização, ainda esta 36 

semana encontraram larva e pedra na comida dos estudantes. Isso é um absurdo. As 37 

trabalhadoras sendo mandadas embora, uma total terceirização do serviço do restaurante 38 

universitário, que é uma permanência importante para todos os estudantes, não bolsistas e 39 

bolsistas da Universidade. Não estão debatendo francamente as questões, e a Reitoria está 40 
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atropelando pautas históricas dos trabalhadores. O Conselheiro SAMUEL ROCHA DE 1 

OLIVEIRA diz que vai fazer uma reflexão sobre a pauta que tiveram agora, inclusive essa 2 

discussão no Expediente. Imagina, é claro, que quando estão em época de vacas magras, têm 3 

toda a dificuldade de como proceder com os recursos. E quando estão em época de vacas gordas, 4 

também possuem uma responsabilidade grande, de pensar bem nos planos estratégicos, 5 

inclusive fugir um pouco dessas questões de porcentagens aqui e acolá, essas disputas pequenas 6 

que veem aqui, que não fazem, talvez, um rendimento de longo prazo bom para a Universidade. 7 

Então vai desde aproveitar um pouco dessa onda de recursos que estão no superávit para fazer 8 

mudanças estruturais e não apenas mudanças pontuais. E esse é o papel que sabe que está sendo 9 

pensado, mas acha que a importância deve ser cada vez maior, dada a raridade que tem sido um 10 

superávit no orçamento. Então não é só a questão de dar reajuste para todos, ou então fazer um 11 

consumo apenas para atender a algumas categorias, mas pensar de maneira estratégica e 12 

criativa, para que a Universidade tenha cada vez mais um papel importante na ciência do Brasil, 13 

do Estado de São Paulo e até do mundo. Faz essa reflexão para que tenham uma visão um pouco 14 

mais macro, porque a Universidade não pode perder essa oportunidade diante do superávit, 15 

inclusive do saldo que tem no banco. Ainda levando em conta obviamente toda a cautela que 16 

devem ter com uma boa parte desse superávit, por questões de inflação, que depois tem que ser 17 

recolocada nos salários. Devem ter essa responsabilidade acima de tudo. A Conselheira MIRNA 18 

LÚCIA GIGANTE diz que pediu a palavra para se despedir desse fórum. Fizeram a consulta 19 

para a diretoria da FEA e no dia 07 de outubro haverá a posse dos novos diretores eleitos. 20 

Agradece aos colaboradores, aos amigos, pelas discussões e pelo enriquecimento que teve 21 

participando deste espaço. Sobre a questão do ponto eletrônico, vão começar uma discussão 22 

sobre isso na FEA, mas, em princípio, a sua visão é de que precisam caminhar para isso, para a 23 

organização. Estão recebendo uma denúncia, existe uma proposta de negociação e não faz 24 

muito sentido dizer que não vão negociar. Precisam negociar, entender, para não serem 25 

submetidos a qualquer decisão, à revelia da sua capacidade de negociar junto ao Ministério 26 

Público. O senhor EDSON CARDOSO LINS diz que o SimTec completa 25 anos este ano, é 27 

um evento que começou em 1997, organizado por funcionários para funcionários, mas em 28 

formato acadêmico. Atingiram hoje a meta de pôsteres, bem antes de encerrar o prazo das 29 

inscrições. Neste ano, possuem um eixo novo no evento, sobre a Covid-19, dentro do tema 30 

Saúde, responsabilidade social, institucional e voluntariado, que pretende trazer para a 31 

visibilidade trabalhos que foram realizados por profissionais da Unicamp, muitos deles em 32 

parceria com alunos, com docentes, e que mostram a ação da Universidade durante a pandemia. 33 

Então é muito importante isso, sem prejuízo aos outros temas: administração e gestão; ensino, 34 

pesquisa e extensão; desenvolvimento humano; diversidade; sustentabilidade; qualidade de 35 

vida e cultura. O SimTec é um evento pioneiro no cenário nacional e que gerou um movimento 36 

que envolve outras universidades pelo país afora, no Rio de Janeiro, no Paraná, em Minas 37 

Gerais, que fazem eventos inspirados no SimTec e que inclusive estarão também representados 38 

na edição que acontecerá entre 05 e 07 de outubro. Também registra que a abertura desse evento 39 

coincide com o aniversário da Unicamp, que completará 56 anos. Solicita ao conselheiro 40 
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Adilton, que está coordenando o eixo relacionado com o momento recente da pandemia, que se 1 

manifeste, porque ele tem feito um trabalho importante, com algumas ações de responsabilidade 2 

social e forças-tarefas. O Conselheiro ADILTON DORIVAL LEITE convida e estimula ao 3 

grupo da Carreira Paepe que participe do evento, que apresente seus trabalhos, em especial no 4 

eixo 4, que trata das ações da pandemia. No seu entendimento, a Universidade teve um trabalho 5 

bastante importante e significativo no enfrentamento da pandemia e a Carreira Paepe teve uma 6 

participação enorme nesse sentido. O MAGNÍFICO REITOR solicita à doutora Fernanda que 7 

faça algum breve comentário sobre a questão da proposta do Ministério Público. Está querendo 8 

fazer isso de uma forma bastante factual, sabem que é um tema delicado, que desperta paixões 9 

relativamente fortes, e possuem um problema que tem uma dimensão jurídica. Então gostaria 10 

que fosse exposto, porque essas decisões sempre devem ter o máximo de conhecimento de toda 11 

a comunidade. Elas precisam ter base a ser adotada para saberem quais são os graus de liberdade 12 

que possuem de trabalhar com essa questão, e foi por isso que insistiram em não adiantar a 13 

discussão, no sentido de encaminhar já para uma solução. Tomaram o cuidado de fazer a 14 

reunião com a bancada dos diretores, com a bancada de docentes e de funcionários. Tomaram 15 

também o cuidado de colocar os documentos no Expediente, de forma que seja totalmente 16 

transparente a informação para a comunidade e colocar os documentos da forma o mais 17 

completa possível. Com isso é possível as pessoas se aterem menos a uma interpretação de um 18 

ou outro conselheiro, e mais a uma interpretação daquilo que está escrito. Elas podem ter direto 19 

ao acesso a essa informação, é isso o que estão querendo preservar. Uma interpretação jurídica 20 

foi feita pela PG, então solicita que ela fizesse um pouco desses comentários que podem ajudá-21 

los a pensar até a próxima vez em que vão voltar a discutir neste fórum esse assunto novamente. 22 

A Doutora FERNANDA LAVRAS COSTALLAT SILVADO diz que uma denúncia foi 23 

encaminhada ao Ministério Público em vários pontos, que consideravam irregulares na área da 24 

Saúde. A PG se manifestou em algumas oportunidades e, por fim, o Ministério Público 25 

entendeu que ainda remanescia a questão dos equipamentos comprados em 2011. Houve um 26 

pequeno erro na ata da reunião que tiveram com o Ministério Público, ela citou 2009, por isso 27 

constou de modo errôneo na pauta, mas já corrigiram no último ofício encaminhado ao 28 

Ministério Público, é 2011. O Ministério Público entendeu que ainda remanescia de 29 

esclarecimento o uso desses equipamentos adquiridos em 2011 e a falta de disciplina do ponto 30 

eletrônico na Universidade. Todos os outros pontos foram considerados como respondidos ou 31 

de acordo pelo Ministério Público. Em reunião realizada presencialmente no Ministério 32 

Público, foi aberta uma proposta do Ministério Público para a Universidade da celebração de 33 

um TAC para que possam implementar o ponto eletrônico a partir de um cronograma a ser 34 

estabelecido pela própria Universidade. A avaliação que fazem na Procuradoria Geral sobre 35 

essa proposta é que é recomendado que a Universidade celebre esse TAC, porque é possível 36 

que, caso não venham a celebrar o termo, o Ministério Público ingresse com uma ação judicial 37 

questionando a não adoção do ponto eletrônico na Unicamp. Nesse caso, a Universidade 38 

perderia um pouco do controle, o protagonismo com relação à implantação disso, que está sendo 39 

dado a ela agora. Além disso, não veem muitos argumentos jurídicos para a defesa da não 40 
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implantação do ponto eletrônico perante o Judiciário, por isso a recomendação de que isso seja 1 

celebrado. O MAGNÍFICO REITOR passa a palavra aos pró-reitores. A Professora RACHEL 2 

MENEGUELLO informa que tiveram uma reunião aqui com o professor Luiz Eugênio Mello, 3 

diretor científico da Fapesp, agora em meados de agosto. A reunião era somente com a equipe 4 

da Unicamp, mas aproveitou para colocar algo que os pró-reitores das três universidades 5 

estaduais paulistas têm discutido bastante, que é a apresentação à Fapesp de um projeto que 6 

permita um apoio mais direto da agência às linhas de pesquisa das pós-graduações. Não apenas 7 

ao pesquisador, não apenas ao aluno, mas às linhas de pesquisa. A acolhida do professor Luiz 8 

Eugênio foi significativa. Claro, precisam encaminhar esse projeto, os reitores talvez devam 9 

encaminhar no momento em que isso estiver pronto, mas acha que é uma importante 10 

comunicação de um esforço que vêm tendo para que a Fapesp olhe a pós-graduação de uma 11 

outra forma, consiga apoiar as linhas que estão ali sendo desenvolvidas. Outro ponto é apenas 12 

uma informação simples: a Capes divulgou as notas dos programas, na última sexta-feira, da 13 

avaliação quadrienal; depois de todo o período conturbado, ela fez essa divulgação preliminar 14 

das notas. Ela é bastante clara em dizer que é uma versão preliminar, não é a nota definitiva, 15 

não é a nota oficial. Entraram agora em um período recursal, só em novembro terá avaliação e 16 

aí é que haverá a homologação das notas definitivas. O passo seguinte ainda é a contenda que 17 

a Capes tem com o Ministério Público, que é a suspensão da liminar que proíbe a divulgação 18 

das notas finais. Então, essa divulgação que foi feita ontem não pode ser feita como uma 19 

divulgação oficial institucional. Não podem colocar as notas no site da Universidade, não 20 

podem divulgar isso nas redes sociais, mas é óbvio que os coordenadores podem conversar com 21 

os seus colegas sobre essas notas, com a comunidade interna dos programas, sobretudo porque 22 

se for o caso de haver algum recurso, os colegas desse programa devem se organizar para fazer 23 

essa redação. Então a comunicação das notas às comunidades internas dos programas é 24 

perfeitamente factível, e essa vem sendo uma dúvida. E como era uma dúvida desde o início, 25 

os três pró-reitores das universidades estaduais paulistas conversaram com a professora 26 

Cláudia, presidente da Capes, para tirar dúvidas sobre esse entendimento. Esse é apenas um 27 

cuidado jurídico da Procuradoria da Capes com relação ao Ministério Público, porque ainda se 28 

espera a definição sobre a liminar que suspende, ainda no momento, a divulgação das notas 29 

finais dos programas. De toda maneira, a Unicamp teve um bom desempenho, com a ascensão 30 

de notas de muitos programas, e essa é uma boa notícia para todos. O terceiro ponto é só relatar 31 

aquilo que ocorreu na Cepe hoje pela manhã, em que aprovaram um regimento da pós-32 

graduação que normatiza as disciplinas regulares e especiais frente às novas mudanças de uso 33 

da tecnologia, do ensino híbrido, do ensino remoto. Fizeram mudanças importantes no 34 

regimento da pós-graduação, imagina agora que os coordenadores de programas e das unidades 35 

vão passar isso para os colegas, mas então já podem se organizar para o próximo ano com uma 36 

nova dinâmica com os alunos e com os convênios internacionais, com os projetos, inclusive a 37 

própria mudança nas defesas de dissertação e de tese, que agora também são reguladas para 38 

poder incorporar possíveis mudanças sobre o remoto, ou sobre o híbrido, como fizeram durante 39 

a pandemia. O Professor JOÃO MARCOS TRAVASSOS ROMANO pede desculpas ao 40 
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professor Paulo Ruffino, ao Imecc, por não ter podido comparecer à abertura da Escola 1 

Avançada da Fapesp. O grande perdedor foi ele próprio, que gostaria muito de ter conhecido o 2 

professor Martin. O professor Paulo certamente se referiu, por analogia, como Prêmio Nobel, 3 

na verdade é um medalhista Fields, mas que é o equivalente em termos de mérito a um Prêmio 4 

Nobel na Matemática. Mas, de fato, teve um problema de saúde um pouco mais difícil de 5 

administrar e um pouco mais repentino e muito em cima da hora. A abertura do evento era logo 6 

na segunda-feira de manhã e cabia a ele ir na reunião e não algum pró-reitor ou pró-reitora de 7 

última hora adivinhar e, infelizmente, nem os seus assessores estavam disponíveis, um deles 8 

estava em Limeira e o outro dando aula. Não só pela importância da presença de um medalhista 9 

Fields, mas iria com muito prazer, como já foi, aliás, há muitos anos, receber e até jantar com 10 

outro medalhista Fields, quando ele esteve no Imecc, e era diretor associado da Feec na época. 11 

Foi uma pena, mas diz ao professor Paulo que em função desse fato extrapolar a falta de apreço 12 

à Ciência por parte da gestão, se lhe permite a piada, acha que até matematicamente é uma 13 

extrapolação um pouco rigorosa, em função de tão poucos pontos conhecidos extrapolar a todo 14 

o restante da função nos intervalos desconhecidos. O intervalo da segunda-feira, das 10h às 15 

10h30, era um intervalo importantíssimo, porém pequeno diante de tudo o que têm procurado 16 

fazer. É testemunha do que o professor Antonio José tem feito, e eles, na medida do possível, 17 

também na PRP, na PRPG etc. Outra conselheira falou em questionar as prioridades da gestão; 18 

observa que o questionamento é um direito sagrado, e se vier acompanhado de sugestões, além 19 

de tudo pode ser algo útil também. Mas mesmo na falta delas estão sempre abertos a 20 

questionamentos. Posto isso e mais uma vez se desculpando, sobretudo com o professor Paulo 21 

e com a comunidade do Imecc, passa aos avisos da PRP. A professora Rachel já falou da visita 22 

do diretor científico da Fapesp, e menciona o papel do Grant Office, ainda em funcionamento 23 

não pleno porque deverão ter outros funcionários trabalhando, além de assessorar nesses 24 

pedidos, na Finep, Fapesp, Embrapii e CNPq, também estão disponíveis a assessorar junto a 25 

agências internacionais, como NIH, dos EUA, no Canadá já tiveram contato com IDRC, e 26 

outras, como a ANR da França. Inclusive em problemas um pouco mais penosos, que às vezes 27 

afastam as pessoas, de tradução para o inglês de documentos institucionais, de documentos 28 

contábeis da Unicamp etc. Sobre a Finep, têm tido boas notícias; a Unicamp teve este ano nove 29 

projetos submetidos à Finep, quatro foram aprovados, cinco aguardam aprovação. Agora 30 

também os trabalhos com a Finep estão sendo mais encampados na PRP. Acha que precisam 31 

melhorar as relações com a Finep, mas independentemente disso estão construindo, não em 32 

função dessa melhoria de relacionamento, que é algo que ainda quer fazer, mas do mérito das 33 

propostas que têm chegado. Informa também que o edital de extensão da Fapesp foi recém-34 

aberto e vai até 1º de outubro, com propostas de no máximo R$20 mil. Quanto aos editais do 35 

CNPq, insiste com as diretoras e os diretores que estejam atentos ao prazo de 09 de setembro. 36 

Até hoje de manhã haviam recebido duas propostas sediadas aqui e três com a Unicamp como 37 

parceira, mas certamente virão mais até a sexta-feira. Editais Fapesp existem vários, sugere que 38 

verifiquem a página da PRP, mas é claro que a ênfase é para os Cepids, de Ciências Humanas, 39 

Sociais, Arquitetura e Urbanismo, Economia, Administração, cujo prazo é até 07 de novembro. 40 
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O Prêmio Péter Murányi deste ano tem como tema Saúde; as unidades podem enviar para a 1 

PRP quantos candidatos a prêmios quiserem, o tema de Saúde permeia muitas unidades, senão 2 

quase todas aqui na Unicamp de alguma forma. O prazo para envio à PRP é 30 de setembro, 3 

para que ela possa proceder às inscrições até a data limite, que é 15 de outubro. Quanto aos 4 

eventos promovidos pela pró-reitoria, informa que ocorrerá a 1ª Semana de Comunicação e 5 

Escrita Científica da Unicamp, de 26 a 30 de setembro. Será realizado também o Pibic, que na 6 

sua 30ª edição volta a ser a presencial e vai acontecer entre os dias 25 e 27 de outubro, no Centro 7 

de Convenções. Vão retomar também, que foi interrompido pela pandemia, o programa Ciência 8 

e Arte nas Férias, voltado para alunos do ensino médio, e do Ciência e Arte Povos da Amazônia, 9 

que é voltado para alunos indígenas, quilombolas, ribeirinhos, em convênio com a Universidade 10 

Federal do Pará. O Conselheiro FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO começa 11 

cumprimentando o professor Cataia e o IG pela excelente ação, e espera que consigam ver esse 12 

tipo de ação também em outras unidades, porque isso vai realmente na direção daquilo que 13 

estão perseguindo: valorizar cada vez mais as ações de extensão na Universidade. Informa que 14 

o Museu de Artes Visuais da Unicamp está completando 10 anos, e para comemorar o seu 15 

aniversário está acontecendo uma mostra no Museu de Arte Contemporânea chamada 16 

“Paisagem sob Inventário”. Essa amostra começou agora no último dia 10 de agosto e vai até o 17 

dia 30 de setembro, de 9h às 17h. O Museu de Arte Contemporânea fica na entrada da Prefeitura 18 

Municipal de Campinas e convida a todos e todas para passarem lá, porque a mostra é muito 19 

bonita e evoca a ocupação dos espaços públicos pela arte. Informa também que no dia 28 de 20 

agosto as orquestras sinfônicas da Unicamp e da USP e a Orquestra de Cordas da Unesp se 21 

reuniram no Salão Simón Bolívar, no Memorial da América Latina, para um concerto 22 

comemorativo da Semana de Arte Moderna e dos 200 anos da Independência do Brasil. Essa 23 

foi uma das primeiras atividades organizadas dentro dessa grande aproximação que vem 24 

acontecendo entre as três universidades paulistas. O evento reuniu, aproximadamente, 800 25 

pessoas na plateia e contou com a participação de mais de 100 músicos no palco, e foi realmente 26 

um evento grandioso. Foi muito interessante a interação, porque eram músicos de diferentes 27 

perfis profissionais e, sobretudo, os músicos da Orquestra de Cordas da Unesp é composta 28 

basicamente de estudantes de graduação em Música. Foi muito interessante ver a satisfação 29 

desses estudantes tendo contato com um grupo de profissionais de altíssimo nível que compõem 30 

as duas orquestras sinfônicas, tanto a da USP quanto da Unicamp. Foi um primeiro evento, 31 

estão programando outras atividades e certamente no ano haverá outras coisas interessantes 32 

nessa direção. Ainda nessa direção de aproximação das três universidades paulistas, aconteceu 33 

no dia 23 de agosto, em São Paulo, um seminário que discutiu o período pré-Independência do 34 

Brasil e comemorou os 200 anos da Independência do Brasil. É um seminário bastante 35 

interessante. As duas atividades, tanto da orquestra Sinfônica como esse seminário, estão 36 

disponíveis nas páginas das três universidades. Informa também que o GGBS firmou um acordo 37 

com o Cine DCult, que é uma atividade da Diretoria de Cultura da ProEC. Já houve uma 38 

primeira sessão, vão organizar outras sessões de cinema no espaço da Casa do Lago e convida 39 

as pessoas a participarem. A primeira foi uma sessão muito interessante, tinha inclusive pipoca, 40 
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então trouxe aquela ideia de um cinema como algo lúdico, agradável e extremamente social. 1 

Na mesma direção, aconteceu na última quarta-feira o Palco DCult, no Teatro de Arena da 2 

Unicamp e, dessa vez, com o Luiz Tatit e participação especial da Ná Ozetti e da Zélia Duncan, 3 

em um espetáculo absolutamente maravilhoso que reuniu um público bastante significativo. 4 

Convida as pessoas a participarem dessas atividades que vão na direção de integrar os alunos, 5 

funcionários e docentes por meio de atividades artísticas. Informa também que a Orquestra 6 

Sinfônica da Unicamp está retomando uma temporada de óperas. Fizeram, no início do ano, 7 

uma ópera no Teatro Municipal de Piracicaba para comemorar os 100 anos da Semana de Arte 8 

Moderna, foi a ópera “Moreninha”, e nos dias 27, 28, 29 e 30 de outubro, a orquestra estará 9 

apresentando a ópera “As Bodas de Fígaro”, de Mozart, em uma colaboração entre a Unicamp 10 

e o Sesc. Essa atividade vai acontecer no Teatro do Sesc em Campinas e convida a comunidade, 11 

pois tem certeza absoluta de que vai ser um espetáculo ímpar, envolvendo a participação intensa 12 

dos alunos de Canto do CIDDIC e do Instituto de Artes. Informa ainda que será realizado o 4º 13 

Congresso de Extensão e Cultura da Unicamp, organizado junto com o Fórum de Cultura, uma 14 

discussão que está sendo retomada pela ProEC, pois o último congresso de extensão aconteceu 15 

há quase 10 anos. As inscrições estão abertas, o evento vai acontecer entre os dias 21 e 23 de 16 

novembro e as inscrições vão até o dia 31 de outubro. Convida a comunidade a participar. O 17 

evento vai discutir a curricularização da extensão e o impacto dela na democratização da 18 

Universidade. Terão a participação de vários convidados externos e também convites que vão 19 

fazer a todas as ações de extensão que a Universidade já faz. Estão organizando para que seja 20 

uma grande festa de comemoração da extensão e de mostrar a interação intensa que a 21 

Universidade tem com a comunidade. O Conselheiro FERNANDO SARTI agradece pelos 22 

comentários e a preocupação do professor Samuel, compartilha a ideia e acha que cada vez mais 23 

fica claro para a comunidade a intenção que possuem em separar a gestão do orçamento da 24 

gestão das reservas financeiras. Acha que a exposição da segunda revisão orçamentária deixou 25 

clara a preocupação com uma certa cautela e, ao mesmo tempo, responsabilidade em relação 26 

especificamente ao orçamento, que se mantém equilibrado. Mas, mais do que isso, acha que 27 

também muita legitimidade quando procuram um detalhamento das informações e das 28 

previsões em relação a vários fatores e, com isso, subsidiar as decisões dos conselheiros. Acha 29 

que isso legitima muitas decisões que são tomadas aqui na CAD, na COP e também no 30 

Conselho Universitário. Por outro lado, essa diferença de pensar, como o professor Samuel 31 

também atentou, a questão do planejamento. Quando falam de gestão das reservas, em 32 

particular a reserva como sendo o fundo de financiamento do Plano Plurianual de 33 

Investimentos, estão olhando exatamente para investimento e planejamento e, portanto, 34 

pensando no longo prazo. Acha que cada vez mais isso fica claro para a comunidade. Em 35 

seguida, informa como está a evolução das promoções, dos concursos e progressões na carreira. 36 

Começando pela carreira docente, já tiveram um total de 622 progressões, das quais 267 37 

promoções por mérito; concursos de livre-docente foram 322; e mais 33 concursos de 38 

professores titulares. E há 80 processos em andamento, já aprovados pela Cepe, perfazendo um 39 

total de R$20,177 milhões, já devidamente corrigidos, o que representa 84,7% do recurso que 40 
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foi aprovado no Conselho Universitário. Em relação às carreiras especiais, foram nove 1 

progressões na carreira DEL, 75 na MST, 11 na MA, duas na DEER, 30 na Pq e nove na de 2 

Procuradores, totalizando 136, envolvendo R$4,6 milhões de recursos, ou seja, 74% dos 3 

recursos aprovados no Conselho Universitário. No caso da progressão Paepe, houve a 4 

progressão de 2.143 funcionários, dos quais 1.721 na horizontal e 422 na vertical, envolvendo 5 

recursos da ordem de R$30,3 milhões. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI agradece a 6 

todos os profissionais que trabalharam ativamente na UPA, para que tivessem um evento 7 

organizado, que transcorreu tranquilo e muito bonito de ver. Receberam 31 mil inscrições de 8 

alunos e estimam que passaram por aqui 35 mil pessoas durante a Unicamp de Portas Abertas. 9 

Lembra que em 2020 a UPA foi cancelada e em 2021 ela ocorreu à distância. Tiveram essa 10 

presença maciça de alunos de ensino médio visitando a Universidade, e isso é uma atividade 11 

que difunde o nome da Unicamp, mas também difunde a importância do ensino superior, da 12 

possibilidade que esses alunos têm de ingressar em um curso superior através dos seus 13 

diferentes tipos de vestibulares. Foi, sem dúvida alguma, um trabalho extremamente bem feito 14 

por todos aqueles que se dedicaram por meses para chegarem a esse sucesso. Como o professor 15 

Márcio Cataia já mencionou, realmente as unidades trabalharam muito para receber esses 16 

alunos. Teve a oportunidade de passar por diferentes unidades e ver o interesse dos alunos e 17 

também como essas unidades se prepararam para recebê-los. Então deixa aqui seu 18 

agradecimento a todas as unidades, aos profissionais que trabalharam nessa atividade que a 19 

Universidade faz uma vez ao ano. Sobre o uso de máscaras, tem recebido várias perguntas, se 20 

a Universidade vai manter ou retirar a obrigatoriedade da máscara, e informa que a 21 

Universidade tem acompanhado o que a Secretaria de Ciência, Pesquisa e Desenvolvimento em 22 

Saúde do Estado de São Paulo tem feito. Essa Secretaria estadual possui um comitê científico 23 

que rege as normas e orienta decisões do governo, e provavelmente amanhã o Governador 24 

deverá anunciar o uso facultativo das máscaras no transporte público ou em outros locais onde 25 

existe um número considerável de pessoas, excetuando-se a área da Saúde, onde a máscara 26 

continuará a ser de uso obrigatório. A razão para isso, segundo análise desse comitê, no qual a 27 

Unicamp tem participantes, deve-se ao fato de o Estado de São Paulo ter uma alta taxa de 28 

vacinados com duas doses, assim como o Brasil, da mesma forma, chega a 80% de sua 29 

população vacinada com duas doses. Essa vacinação levou a uma queda no número de óbitos e 30 

do número de casos. O Estado de São Paulo apresenta a menor taxa de óbito do Brasil e também 31 

fora do Brasil, com 0,7 óbito por Covid por 1 milhão de habitantes. É menor do que em muitos 32 

países da Europa, que chega a 1,5 por 1 milhão de habitantes, então isso lhes traz uma certa 33 

segurança. No portal da transparência da Universidade existe, a cada semana ou a cada duas 34 

semanas, um boletim epidemiológico dos casos atendidos aqui na Universidade, tanto no 35 

Cecom como no HC. E com essa vigilância contínua que tem sido feita, estão seguindo essa 36 

tendência do Estado de São Paulo. Dentre muitas iniciativas de pesquisa que a Universidade 37 

tem feito, está o hub de saúde global, ligado à PRP, que tem estudado também a retirada da 38 

máscara ou não. Informa que os pesquisadores pertencentes a esse hub já estão preparados para 39 

a realização do teste para diagnóstico de monkeypox, e semana que vem irão treinar o 40 
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laboratório de patologia clínica, que é o laboratório de análises clínicas do Hospital de Clínicas, 1 

que faz os exames de toda a área da Saúde, para também realizar os exames de monkeypox com 2 

apoio de verba da CGU e da Reitoria. Terão o diagnóstico da doença, tem havido alguns casos, 3 

e a finalidade do hub de saúde global é desenvolver esses testes de doenças emergentes ou 4 

reemergentes. Também menciona o Projeto Métricas, apoiado pela Fapesp, cujo responsável é 5 

o professor Jacques Marcovitch, um professor emérito e ex-reitor da Universidade de São 6 

Paulo. A Unicamp está participando desse projeto, desenhando as métricas para repensar a 7 

Universidade dos anos de 2023 a 2025. E essas métricas enumeradas tiveram a participação de 8 

diferentes universidades, inclusive da Unicamp, para desenhar essas métricas para os próximos 9 

anos. Fazendo uma reflexão acerca do que foi falado pelo professor Ruffino em relação à 10 

ciência e a não ter tido ninguém da Reitoria presente na abertura do evento científico que 11 

ocorreu no Imecc, diz que muitas vezes as pessoas têm falha de comunicação. Às vezes mais 12 

do que um e-mail, cabe um telefonema; são pessoas, então pode acontecer uma falha, mas existe 13 

uma articulação oficial para que isso aconteça. Então, telefonemas, marcar horário, agendar, 14 

entrar em contato com o Gabinete para a presença de alguém. É possível ver o quanto cada um 15 

dos pró-reitores aqui trabalha só pelo que está sendo hoje relatado, tanto na Cepe pela manhã, 16 

como aqui na CAD. Então considera que, às vezes, pode existir uma falha de comunicação, que 17 

é humana dos dois lados, tanto do lado do Imecc como do lado da Reitoria. São humanos, mas 18 

isso não quer dizer que não se preocupam com a Ciência. Existem maneiras de se comunicar, 19 

de dizer que gostariam muito, por exemplo, que tivesse alguém da Reitoria presente e não foi 20 

isso não ocorreu. No entanto, a Reitoria tem um precioso cuidado com a pesquisa e no 21 

recebimento e acolhimento das pessoas. O MAGNÍFICO REITOR informa que ocorrerão, nos 22 

dias 14 e 15 de setembro, as eleições para composição da representação dos servidores técnico-23 

administrativos junto ao Consu. E também que estão abertas até o dia 19 de setembro as 24 

inscrições para a composição das bancadas discentes de graduação e pós-graduação junto ao 25 

Conselho Universitário, à Comissão Central de Graduação, à Comissão Central de Pós-26 

Graduação e à Comissão Central de Extensão. As eleições ocorrerão nos dias 18, 19 e 20 de 27 

outubro. O professor Fernando Sarti já informou sobre as progressões em geral, e diz que 28 

montaram uma comissão que será presidida pela Maria Aparecida Quina de Souza, da DGRH, 29 

e composta por 11 pessoas, para discutir as questões afeitas à progressão na Carreira Paepe. 30 

Sabem que fizeram uma opção quando tomaram posse de fazer o processo de forma mais ágil 31 

possível, para não adiar muito o processo de progressão. Sabiam na época que isso geraria 32 

problemas, dificuldades, ruídos, esses ruídos vieram à tona, e o objetivo é que essas questões 33 

sejam de alguma forma contempladas e permitam que aprimorem o processo para o próximo 34 

ano. Nessa comissão estão também representantes do Sindicato dos Trabalhadores da Unicamp, 35 

e ela foi publicada no Diário Oficial do Estado em 02.09.2022. Referindo-se a uma informação 36 

que já apareceu na fala do senhor Thiago sobre os R$2 milhões a mais do HC, houve R$2 37 

milhões para a área de Otorrinolaringologia também e existem negociações para novas 38 

concepções adicionais eventuais, nada definido, que podem contemplar outras atividades do 39 

Hospital de Clínicas. Ressalta que no sábado passado o HC realizou 1.763 atendimentos, 40 
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agendando 824 cirurgias de vesícula. A equipe do HC, professora Elaine, professor José 1 

Barreto, professora Fernanda Orsi estão extremamente envolvidos em uma ação conjunta com 2 

a Divisão Regional de Saúde e também com a Secretaria de Estadual de Saúde na busca de 3 

reduzir o represamento de cirurgias e de atendimentos que ocorreram em função da Covid. E 4 

essa é também uma iniciativa importante para ampliar a relação com a sociedade e defender a 5 

Ciência. Possui uma visão de universidade como universal; universidade atende a vários 6 

propósitos, a vários objetivos. Por exemplo, ficou muito triste de não poder ter ir no sábado na 7 

primeira apresentação conjunta das orquestras das três universidades estaduais de São Paulo. 8 

Foi uma apresentação em São Paulo, no Memorial da América Latina, uma das coisas 9 

culturalmente mais importantes, as três universidades nunca tinham feito isso. E não pôde ir 10 

porque na sexta-feira passou o dia inteiro no encontro do canal Futura, onde estavam mais de 11 

60 reitores do Brasil inteiro discutindo qual é a possibilidade de terem uma ação conjunta com 12 

o canal Futura para divulgar a Ciência. Algo que, obviamente, tem uma importância inédita. E 13 

depois ia para um congresso científico no qual participou da mesa de abertura, e obviamente, 14 

dada a situação em que vivem, é um momento em que discutem muito qual o papel da Ciência 15 

e da Tecnologia e como se defendem desses ataques. Então essas relações são inclusive a defesa 16 

de futuros Prêmios Nobel no Brasil. Se não conseguirem construir laços mais estreitos com a 17 

sociedade, terão dificuldade inclusive de justificar sua ação nessas coisas. Portanto, precisam 18 

tomar cuidado de procurar criar mais pontes e menos muros, é uma preocupação que deveriam 19 

incorporar como Universidade, fortalecer esse espírito, e isso implica ações em várias frentes. 20 

Há poucos dias, em função de um convite da diretora do Instituto de Física “Gleb Wataghin”, 21 

professora Mônica Cotta, e do antigo diretor, o professor Pascoal Pagliuso, o professor Romano 22 

e ele participaram de uma reunião remota com o Fermilab, que coordena uma iniciativa 23 

chamada Dune, que é o Deep Underground Neutrino Experiment. A Unicamp tem um papel 24 

destacado nesse projeto no sistema de detecção, feito por uma equipe do IFGW, e o objetivo é 25 

que isso passe da fase 1 para a fase 2, o que vai envolver uma quantidade considerável de 26 

recursos. E é, sem dúvida, um dos experimentos mais importantes que terão no futuro próximo 27 

em termos de entender o papel dessas partículas e o seu desempenho em várias questões da 28 

Física, origem do Universo e essas questões que provavelmente o professor Pascoal, a 29 

professora Mônica e a equipe diretamente envolvida no projeto poderiam explicar melhor. Para 30 

a Reitoria, foi uma atividade muito importante de valorizar isso. No evento em que fez a 31 

abertura após ir ao canal Futura, uma das palestras importantes foi do professor Gonçalo 32 

Pereira, do IB, uma pessoa muito ativa no campo científico, que está para receber pela segunda 33 

vez, já recebeu no início deste ano, um grande financiamento da Shell para trabalhar com uma 34 

biomassa de alta concentração, de alta produtividade específica para o agreste brasileiro e que 35 

a Shell quer financiar. E estão adiando a inauguração disso para ver se acertam as agendas, se 36 

é possível o Reitor estar presente porque CEOs da Shell estarão presentes também. Algumas 37 

semanas atrás foi em um evento 5G da QualComm, uma das maiores companhias que produz 38 

chips, o Snapdragon, que é um chip que deverá ser utilizado não só em celulares, mas em carros, 39 

em TVs, em tablets e computadores, que está substituindo chips em várias produções. Esteve 40 
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lá para anunciar que a QualComm é o primeiro grande financiamento do fundo patrimonial da 1 

Unicamp; a empresa vai colocar 750 mil dólares nos próximos três anos no Lumina, e com isso 2 

o fundo vai deixar de ser pequeno e passará a ser algo substancial e dar passos para poder atrair 3 

outras empresas a colocar recursos no fundo patrimonial da Unicamp. Eles vão colocar 250 mil 4 

dólares a cada ano, nos próximos três anos, dos quais 50 mil dólares por ano serão diretamente 5 

aplicados para sustentar meninas cientistas vulneráveis da Universidade na área de Ciência da 6 

Computação e Engenharia da Computação, nas áreas hard, por opção da empresa. Então serão 7 

destinados 50 mil dólares por ano para essas atividades e o restante incorporado ao patrimônio 8 

do endowment, que funciona a partir da renda das aplicações. Obviamente o Reitor tinha de 9 

estar lá, mas esteve em outros eventos. Ontem esteve um evento muito bonito, singelo, 10 

organizado por uma professora da Faculdade de Educação da Unicamp, outra da Faculdade de 11 

Ciências e Letras da Unesp de Araraquara, que organiza a partir de uma ideia de professores da 12 

Universidade de Valladolid, na Espanha, movimentos de estudantes do ensino fundamental para 13 

se organizarem e evitarem o bullying nas escolas. Tem tido uma participação bastante ativa no 14 

Conic, que é Conselho de Inovação e Competitividade da Fiesp, junto com a Fapesp, com a 15 

USP, com o ITA e com IPT. É essa a visão que tem de universidade; universidade tem de servir 16 

a tudo isso e devem fortalecer esse espírito. Em cada uma dessas coisas, inclusive nas reuniões 17 

que teve com o Governador do Estado, foi convidado. O e-mail que recebeu do Imecc para esse 18 

evento comentado pelo professor Paulo Ruffino diz o seguinte: “A Reitoria talvez gostaria de 19 

estar na mesa da cerimônia de abertura do evento”. Isso o espantou um pouco; é uma pessoa 20 

que não preza exatamente pelas formalidades, mas um certo protocolo tem de existir. O 21 

Governador do Estado o convida para uma cerimônia, o prefeito o convida, a QualComm o 22 

convida, mas no caso da direção do Imecc, ele “talvez gostaria de estar na mesa de cerimônia 23 

da abertura”. Então acha que tem alguma coisa errada aqui, pois ou é convidado ou não é 24 

convidado, e isso fala por si. É essa sua avaliação e acha melhor a transparência, de forma que 25 

enfrentem as polêmicas e as discussões como elas devem ser enfrentadas, de forma que não 26 

criem jogos. Por exemplo, sobre o ponto eletrônico, achou que deveria colocar na pauta porque 27 

prefere a transparência, a discussão sincera. Pode perder na discussão, mas prefere que as cartas 28 

estejam em cima da mesa de forma que esta Universidade tome decisões responsáveis e 29 

maduras. Essa é uma discussão que precisam fazer, assim como a discussão do orçamento, a 30 

discussão de mudar qualquer coisa, RDIDP, carreiras, visão de universidade, mas ela tem de 31 

ser uma discussão completamente transparente. Então fez isso no ponto eletrônico, as pessoas 32 

da equipe sabem que solicitou isso, porque a decisão tem de ser de todos, de todos os órgãos e 33 

assumindo as responsabilidades e consequências por essas decisões. Então não podia se furtar, 34 

pede desculpas se isso pode causar algum mal-estar, mas as cartas estão na mesa. Em seguida, 35 

propõe votos de pesar e se solidariza com a FCM, aqui na figura do professor Coy, que teve a 36 

perda recente de duas pessoas importantes, a estudante Fabiana Tiemi Yokota de Oliveira, aluna 37 

do sexto ano do curso de medicina da FCM, que faleceu no dia 12 de agosto, algo extremamente 38 

triste, sabem o significado disso, ainda mais uma pessoa no final do curso, da sua trajetória para 39 

se graduar. A outra foi a perda do professor Flávio César de Sá, docente do Departamento de 40 
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Saúde Coletiva da FCM, que faleceu no dia 25 de agosto. O professor Flávio César de Sá 1 

participou da formulação desde o início do ProFis e foi também responsável pelo programa no 2 

início desta Administração, antes que ele fosse acometido pela doença que o levou. Nada mais 3 

havendo a tratar, o MAGNÍFICO REITOR declara encerrada a Sessão, e para constar, eu, 4 

Ângela de Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques 5 

que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Administração. Campinas, 06 de 6 

setembro de 2022. 7 

  

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 382ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ADMINISTRAÇÃO, realizada em 04 de outubro de 
2022, sem alterações. 

 

 

 

 

 

 


